

# Seminario<sub>en</sub> Diálogo

Órgano informativo de la Fundación Universitaria Seminario Bíblico de Colombia

### Imformede Rectoría

La Fundación Universitaria Seminario Bíblico de Colombia ha estado funcionando durante el presente año de manera regular gracias a la misericordia del Señor. Se realizaron muchas actividades en diferentes áreas, que --> s alegra y estimula para seguir trabajando. Hemos egrado un buen equipo con los jefes de dependencias y los profesores que nos han apoyado en las diferentes actividades, lo que ha facilitado la labor.

Lo anterior no significa que las cosas han sido fáciles. La ausencia del doctor Theo Donner de la rectoría, por razones de salud, dejó un vacío muy grande en nosotros pero también una gran responsabilidad que cumplir. Las labores académicas se han ejecutado regularmente. Podemos informar que además de los profesores de planta nos han colaborado docentes de otros países que aceptaron el reto de venir a Medellín a pesar de la situación de violencia en Colombia.

Como institución Bíblica, centralizada en la Palabra, queremos apoyar muy fuertemente a la iglesia cristiana evangélica en el país. Por eso estamos realizando diferentes proyectos y actividades que permitan el mplimiento de este objetivo. Ha sido muy especial contar con la presencia de la Mág. Cristina Orrego de Jaramillo en la División de Extensión, Capacitación y Formación Avanzada, su trabajo ha permitido la planeación y ejecución de algunos cursos y seminarios que de otra forma no se hubieran podido realizar. En este momento estamos implementando la firma y ejecución de convenios con diferentes institutos en el país que han solicitado nuestro apoyo y asesoría. En la actualidad se está ofreciendo el diplomado en Atención Integral a Niños y Jóvenes en Riesgo que ha tenido mucha acogida en iglesias e instituciones que trabajan en esta área. Para el próximo año se espera ofrecer diferentes diplomados. El primero de ellos será en Teología para profesionales.

Seguimos trabajando fuertemente con la oficina de promoción y desarrollo en la realización de diferentes actividades que permitan un mayor acercamiento con las diferentes iglesias y denominaciones en el país.

En este año hemos realizado dos eventos con pastores de las iglesias de Medellín que han contribuido con este objetivo. Las visitas realizadas en diferentes ciudades para la promoción de la institución está dando sus primeros frutos.

Apreciamos mucho la incorporación de la Esp. Patricia Cuellar de Reaño en la División de Bienestar Universitario. Con ella se han realizado varios eventos de integración y esparcimiento dentro de la comunidad, también se ha apoyado mucho con la asesoría espiritual y sicológica de la comunidad.

En el mes de octubre se realizó la reunión de Consejo Directivo con la participación de la mayoría de los miembros. En esa reunión se notó el interés de cada uno de ellos para apoyar a la institución en diferentes áreas de acuerdo con su respectivo desempeño. Ofrecieron ayudarnos en la elaboración de proyectos y su traducción al idioma inglés para ser presentados en diferentes entidades en el extranjero; también estuvieron de acuerdo en colaborarnos con la realización de diferentes proyectos y actividades en el país que permitan una mayor cobertura de la institución dentro de la iglesia evangélica nacional

Para el próximo año esperamos trabajar en la ejecución de varios proyectos que hemos presentado a diferentes entidades para su financiación. La División de Investigación desempeñará un papel muy importante en este trabajo.

En el interior de la institución estaremos insistiendo en la práctica de la oración comunitaria. Para ello se abrirán espacios que permitan cumplir con este anhelo. El trabajo de la Capellanía es definitivo para mantener un ambiente espiritual de mucha intimidad con el Señor. Sigamos orando para que en esta institución podamos dar siempre la gloria a nuestro Dios.

AMIRA VALDÉS Rectora (E).

Contentilo
Informe de rectoría 1  La tarea teológica 2
en perspectiva  Cifras y fechas 2
Salidus de los 3 profesores
La absurda rentación 4 de la soberbia
Seminario especial A
"PORQUE JEHOVA DA LA SABIDURIA, Y DE SU BOCA VIENE EL CONOCIMIENTO Y LA INTELIGENCIA" PROVERBIOS. 2:6

#### NOTA -AG-ARATORIA

Dado que a partir del año en curso se encuentra funcionando la Fundación Universitaria Seminario Bíblico de Colombia, se celebró un convenio entre el antiguo seminario y la nueva institución, en virtud del cual todos los asuntos del S.B.C. son administrados por la fundación. Por tal razón, continuamos publicando todas las noticias correspondientes al S.B.C.

### LA TAREA TEOLOGICA EN PERSPECTIVA

Por. L. David Lewis, Ph.D.
Presidente Overseas Council International (OCI)
Tomado del Boletín de OCI

Hay un dilema que confronta a la iglesia hoy: aproximadamente 80.000 personas del mundo no occidental están llegando a la a la fe en Cristo cada día, lo cual implica que la necesidad de líderes calificados para guiarlos es urgente. ¿Qué hacemos? la tentación es buscar atajos al proceso usando métodos como libros de "complete el espacio o cursos en video que hagan la parte principal del trabajo. Esto puede ayudar a algunos, pero para entrenar líderes realmente calificados se requiere más, mucho más.

Overseas Council Internacional (OCI) cree que preparar lideres cristianos competentes significa moldearlos en tres formas esenciales:

1. Conocer. Los líderes necesitan conocer la Biblia a fondo como punto de partida, pero también esperamos que adquieran un entendimiento de su contexto histórico y cultural para comunicar en forma más completa su verdad. Este conocimiento base o "transferencia de información" es lo que la mayoría de personas piensan cuando escuchan la frase educación teológica. Los lideres no pueden enseñar y predicar el Evangelio si no lo conocen desde un fundamento teológico.

2. Hacer. Los líderes efectivos deben aprender las habilidades del ministerio actividades primordiales en la vocación de pastoreo tales como: sembrar iglesias, evangelización, consejería, ministerio de jóvenes, trabajo misionero transcultural y enseñanza. Esto implica recibir entrenamiento para desempeñar realmente nuestro llamado y así hacer nuestra parte en la edificación del cuerpo de Cristo.

3. Ser. El Conocimiento y la habilidad no pueden sustituir el carácter. Los líderes que no son maduros ni crecen en su fe, al final fracasarán en su labor de edificar a otros en su fe. Satanás los hará ciegos con todo tipo de tentación si no han cultivado las disciplinas espirituales e implementado un método para ser responsable ante otros al igual que ante Dios.

Volviendo a nuestro dilema, ¿será que este tipo de preparación puede ser acelerado mediante el uso de tecnología y distribuido más allá de las cuatro paredes tradicionales de un plantel?

Sí, y debe serlo particularmente en la parte del Conocimiento. OCI está subsidiando a los seminarios que apoya para la adquisición de computadores y colecciones de libros electrónicos, y la consecución de acceso a internet para usar este gran depósito de conocimiento. También los estamos animando a extender su enseñanza mas allá de sus planteles llevar cursos a lideres que no pueden llegar a las aulas de clase. No sé de ninguno de los seminarios que apoyamos que no esté tratando de distribuir este tipo de educación a las iglesias crecientes desde los más pequeños en adelante.

La verdad es que preparar líderes de calidad es un proceso complejo que no puede ser logrado con un método de producción en masa para alimentar el número.

Los otros dos componentes son un poco más difíciles de incluir dentro del modo de producción de masa. En el caso del Hacer, generalmente se requiere tiempo y no se aprende completamente por medio de clases o libros que uno puede leer, pero sí a través de la práctica y al principio aprender a través de la observación de otra persona que tiene más experiencia. Los seminarios que apoyamos están bien enterados de esto y exigen a sus estudiantes un tiempo de práctica ministerial que puede hacerse usando los siguientes métodos: el primero es un método de aprendizaje de ensayo y error , y el segundo es el establecimiento de ministerios supervisados por un monitor que le muestra al estudiante cómo hacerlo. Como lo dice Jack Graves de OCI, "Edificios, Bibliotecas, tecnología, currículo todas estas cosas son simplemente utensilios del oficio. Ninguno de ellos entrena líderes pero sin ellas preparar líderes sería mucho más difícil. "Los lideres entrenan a otros lideres."

Finalmente, estoy orgulloso de decir que el tercer componente del crecimiento espiritual: el Ser, en los seminarios que apoyamos está entrelazado en el tejido del programa académico y la vida de plantel.

En contraste con muchos seminarios occidentales que se fijan demasiado en la parte de transferencia de conocimiento y dejan la formación de carácter en manos del individuo, los seminarios que apoya OCI establecen grupos pequeños para todos los estudiantes y la facultad, de esta manera pueden ser responsables por el crecimiento espiritual personal. Es parte de la cultura diaria en el plantel durante su preparación para el servicio. Entienden que el crecimiento espiritual y ético no puede ser simplemente un producto derivado del proceso de preparación de lideres cristianos, sino que está en su centro.

La verdad es que preparar líderes de calidad es proceso complejo que no puede ser logrado con un método de producción en masa para alimentar el número. Mientras que algunos aspectos en la capacitación de líderes pueden desarrollarse de una manera mucho más fácil usando los nuevos métodos tecnológicos y la educación a distancia, otras partes del liderazgo deben ser transmitidos por líderes/profesores con experiencia y luego perfeccionados por la vida en el ministerio. Es solo en el Conocer, hacer, y ser que un líder se vuelve un siervo efectivo para el crecimiento continuo del Reino de Dios

Overseas Council es la entidad que apoya a la FUSBC con el aporte de fondos para la educación teológica.



Inicio Primer Semestre:

11 de febrero

Fin de semestre:

13 de junio Inscripciones para el 2.003:

Hasta el 15 de diciembre

Valor de la inscripción:

\$80.000

Entrevistas y Exámenes de Admisión para el 2.003:

30 de Noviembre y 18 de Enero.

# Vida del Seminario

## NOTICIAS

- ▶ El 27 de septiembre la Universidad Pontificia Bolivariana otorgó el título de Doctor en Filosofía al profesor Fernando Abilio Mosquera Brand. La comunidad del seminario felicita al profesor Mosquera por el triunfo obtenido.
- A finales del semestre recibimos la visita de los esposos Victor y Elena Rodríguez quienes estuvieron como conferencistas en diferentes prios programados por la institución.
- ▶ En el mes de noviembre se realizó un seminario para parejas cuyo tema fue: La comunicación en la pareja, dictado por los esposos Victor y Elena Rodríguez. A este evento fueron invitados los socios del Círculo de amigos de la FUSBC, quienes estuvieron el 16 de noviembre. De igual forma, el 20 de noviembre le correspondió el turno a las parejas de pastores de la ciudad.

- ▶ Del 23 al 25 de julio se realizó el seminario especial: Desarrollo Histórico de la doctrina de la Santidad. El conferencista fue el Dr. Leroy Lindsey, rector del Seminario Bíblico de México.
- Durante este semestre el
  Departamento de Bienestar
  Universitario realizó algunas
  actividades en la comunidad, entre las
  cuales se encuentran:
- Iniciación de las reuniones con las esposas de los estudiantes. Este tiempo ha sido muy edificante para todas las participantes.
- Concurso de Poesía "Versos del alma mater". Los ganadores del concurso fuero: Luis Gómez y Lucy Larrahondo.
- El 15 de noviembre se dictó un seminario para solteros no comprometidos cuyo tema fue: Manejo de la Sexualidad. El 17 del mismo mes, las parejas de novios recibieron una conferencia acerca del Manejo de la Sexualidad y del tiempo en el noviazgo.

- El lunes 18 de noviembre se dictó un seminario para parejas de casados. El tema fue: La comunicación en la pareja.
- El Comité estudiantil con el apoyo de Bienestar Universitario, realizó en el mes de septiembre, una noche romántica para las parejas de casados de la comunidad. Esto con motivo de la celebración de amor y amistad.
- ▶ El 18 de noviembre se realizó un homenaje a las parejas pastorales de la ciudad. A este evento asistieron aproximadamente 200 pastores y ese día los esposos Manuel y Patricia Reaño ofrecieron la conferencia: Cómo fracasar en su matrimonio.
- ▶ En el mes de octubre la Asociación de Egresados del SBC organizó un evento para los docentes de la institución que se realizó en El Redil del Poblado. Este fue un tiempo para compartir, descansar y ser edificados en la Palabra.

### SALIDAS DE LOS PROFESORES

- En el mes de agosto el Dr. Manuel Reaño fue invitado a Armenia por la Asociación de pastores del Quindío para presentar el ministerio de la FUSBC. Durante su estadía en esa ciudad tuvo la oportunidad de predicar en un evento evangelístico y en una reunión que convocó a los pastores de la Asociación.
- El Dr. Marcos Wittig, con el apoyo del C.C.M.M, Jucum y Caleb, ofreció durante el mes de octubre un curso de misiones a los pastores de A.M.E.M. En el mes de septiembre viajó a San Andrés para asistir a las reuniones de AMICOMS.
- El Dr. Fernando Mosquera viajó a Bogotá en el mes de julio para ministrar la Palabra a los pastores de la misión Discípulos de Cristo. El tema ofrecido en esa ocasión fue: Etica pastoral. Entre el 20 y 26 de septiembre viajó a la misma ciudad para enseñar el curso de Profetas menores en el Instituto Bíblico de la Confraternidad Cristiana de Unicentro. El 20 de octubre estuvo en la Iglesia Bautista de La América dictando la charla: Limpios para servir a la iglesia. El 27 del mismo mes, habló al grupo de profesionales del Redil del Poblado acerca de la Antropología Bíblica.
- La Dra. Jeannine Brabon salió del 20 al 28 de septiembre a San Andrés para participar en las reuniones de AMICOMS.
- El Mág. Raúl Rodríguez estuvo en el mes de junio en Cartagena realizando una labor de promoción de la Fundación Universitaria. En esa oportunidad ministró la Palabra en dos iglesias de la ciudad.
- La Dra. Amira Valdés junto con el Mág. Luis Eduardo Ramírez representaron a la FUSBC en AIPECS III del 11 al 14 de julio en Barranquilla. Viajaron a Guatemala en el mes de septiembre en representación de la FUSBC para participar del Instituto para la excelencia, ofrecido por Overseas Council a las instituciones de educación teológica en América Latina.
- La Dra. Gloria Triana asistió a las reuniones convocadas por el CRES de Occidente. Los temas tratados en cada una de éstas fueron: Estándares de Calidad, Créditos Académicos, Habilidad del Pensamiento y sus implicaciones prácticas y Hacía dónde va la Educación Superior.

#### PROFESORES INVITADOS

Durante el segundo semestre contamos con la participación de varios profesores invitados. Entre ellos se encuentran:

Mág. Carlos Miranda Historia de Israel del Nuevo Testamento

Lic. Henry Periñán E.B.M.

Mág. Carmen Gallego Ministerio del Espíritu Santo

Mág. Dionisio Orjuela Teología Pastoral

Ing. Joaquín Villena Ministerio Juvenil

Dr. David Brabon Ciencia y Fe

Pastor Ricardo Franco Consejería Pastoral Esp. Patricia Cuéllar Relaciones Humanas

Mág. Cristina Orrego Historia de la Iglesia

Dr. Jaime Ortiz Teología Cristiana II - Teología Bar#hiana

Dr. Nadim Hadechini Etica

Dr. David Ford Hermenéutica Moderna

Lic. Mercedes Quintero Historia de las misiones en A. L.

Seminario de Síntesis: Teología y Género Mág. Leslie Herman - Mág. Alba Arrieta Dr. David Brabon - Dr. David Ford

# La absurda tentación de la soberbia

Por. Manuel Reaño

Hace poco, en uno de mis viajes de trabajo, tuve la oportunidad de conversar con un pastor y preguntarle por que creía él que su denominación, la cual antes había enviado varios estudiantes al seminario, ya no lo hacia mas. Entre otras razones que me dio, una me impactó: "ya no mandamos estudiantes al seminario porque regresan de allá muy soberbios".

Me imagino que podríamos argumentar que se trata de una falacia de generalización, que eso no ocurre con todos y algo de verdad habría en lo que decimos pero, por otro lado, vale la pena pensar que algo de verdad también debe haber en una afirmación así, y que es un tema que debemos tratar. Aquí no tenemos el espacio para hacerlo, pero creo que sí podríamos sugerir algunos elementos para esa discusión.

Para empezar, sugiero que seamos conscientes de los extremos de los que necesitamos alejarnos: por un lado encontraremos a quienes pretenden afirmar que un ministerio cristiano no es valido si no está respaldado por unas credenciales académicas verificables. Quienes sostienen esta posición, querrán convencemos de que es no sólo necesario sino imprescindible que todos los pastores y dirigentes de las iglesias pasen por la criba de una formación académica rigurosa y demandante. En el otro extremo, encontraremos a quienes enarbolan la ignorancia como virtud, afirmando que los estudios necesariamente son malos, perniciosos para la salud de la iglesia.

Obviamente, habrá en este grupo quienes rechazan a "los estudiados" porque sinceramente creen que se sirve mejor a Dios y a su iglesia sin preparación, pero también los habrá quienes rechazan a quienes se prepararon bien simplemente porque ellos no pudieron hacerlo y por eso ven a los seminaristas como una amenaza.

Me atrevo a decir que desde una perspectiva bíblica e histórica, ninguno de los dos grupos tiene toda la razón. Muchos de los grandes personajes que Dios usó para su gloria y para bien de su pueblo fueron gente de academia, de estudio y de preparación: Moisés, Daniel, Lucas y Pablo son tal vez los ejemplos mas saltantes y su sola existencia impide que descartemos a quienes tienen estudios y preparación teológica o de otro tipo. Sin embargo, es igualmente cierto que a Dios le plugo usar de la misma manera a hombres y mujeres que no tuvieron la oportunidad de estudiar, pero que estaban colmados de los dones y talentos quo necesitaron para ser de bendición a su pueblo. En este grupo estarían Gedeón, David, Débora, Lidia y la mayoría de los apóstoles, lo cual haría que fuera absurdamente atrevido afirmar que sin preparación académica no se puede servir a Dios.

Pablo exhortó a su discípulo Timoteo a ser ejemplo en todo. Aquí nuestros estudiantes y egresados tienen una responsabilidad enorme, ya que el buen o mal nombre que la preparación seminarista tenga en la iglesia depende y dependerá no de las campañas de promoción, sino de nuestras "cartas de presentación".

Esperemos que ellos sean hombres y mujeres ejemplares, capaces de trabajar hombro con hombro con quienes -aunque nunca hayan pisado un seminario-tienen mucho que enseñarles, de lo que han aprendido a lo largo de años de fiel y sacrificado servicio al Señor, muchas veces en condiciones muy difíciles.

David, el feroz y valiente cuidador de ovejas que mataba leones con sus manos y que forjó un reino a punta de espada y Salomón el sabio que nunca manchó sus manos con sangre, ambos estarían perdidos el uno sin el otro, porque Dios así lo quiso. Ninguno de los dos podría haber despreciado al otro y mal hacen nosotros si desde cualquier orilla nos ponemos a sacar pecho" delante del hermano, olvidando que no tenemos nada de qué gloriarnos sino de Jesucristo.

MANUEL REAÑO Vicerrector Académico

PRÓXIMO SEMINARIO ESPECIAL

"CÓMO ENFRENTAR EL DUELO"

FECHA: 11 AL 13 DE FEBRERO

CONFERENCISTA: OLGA DE PADILLA

MAYORES INFORMES: 264 03 03 EXT.38



SEMINARIO BÍBLICO de COLOMBIA

Fundación Universitaria

Año I No.2 Seminario en diálogo. Órgano informativo de la Fundación Universitaria Seminario Bíblico de Colombia Para mayor información comuniquese a: Tel: 2 64 03 03 - Fax: 4 22 07 80 - A.A. 59004

Correo-e: fusbc@unisbc.edu.co - web: www.unisbc.edu.co Calle 76 No. 87-14 Robledo Palenque - Medellín - Colombia